

---

---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 21 DE MAYO DE 1805.

---

## ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

*Nueva-Yorck 28 de Febrero.*

El zelo por la instruccion pública ha hecho concebir á la legislatura de nuestro Estado el proyecto de vender los terrenos baldíos, y aplicar el producto para dotacion de las escuelas públicas. Este exemplo será seguido inviolablemente por los demas Estados de la Union. Con este zelo, bien entendido, se ha logrado hacer de los Americanos el pueblo mas generalmente instruido que hay ahora en el globo. En la clase libre son muy contados los hombres y mugeres que no sepan leer y escribir. La profesion de maestro de escuela es en este pais de mas honra y provecho que en las naciones Europeas.

Por una especie de fenómeno se han experimentado algunos dias en la Providencia, ciudad principal del Estado de Rhode-Island, algunos accidentes harto graves, que habrian podido ser todavía mas funestos. Hubo una marea extraordinaria, qual nunca se ha visto, y subió á un pie de altura mas que la mayor de que hay memoria en el pais; el agua entró en muchos almacenes contiguos al puerto, y que á la sazón estaban llenos de cal viva: prendióse fuego, y ha sido imposible apagarlo.

El canal de Concordia, concluido 2 años hace, ha llenado las esperanzas del público y de los subscriptores. La primera idea de abrir comunicacion entre las aguas del rio Merrimack y las de nuestra bahía, y la nivelacion del canal, todo se debe á los conocimientos y actividad del honorable James Sullivan, Presidente del Tribunal supremo. No hay ciudadano que no esté penetrado del mas vivo reconocimiento, al ver transportar, á tan poca costa, en barquillos de 15 á 20 toneladas, los granos, las carnes saladas, maderas de construccion, tablas para toneles, mástiles &c. de un pais fértil y muy poblado. El canal tiene 3 esclusas de 90 pies de largo cada una y 12 de ancho: sus paredes tienen 18 pies de alto y 8 de ancho. El canal tiene 20 pies de ancho y 3 y medio de profundidad, y puede quedar seco y limpio en una hora de tiempo; ventaja inapreciable en un pais donde los inviernos suelen ser largos y rigurosos. Ademas de la carta de incorporacion muy honorífica, el Gobierno ha concedido á los subscriptores, para siempre, un peazgo de 6 sueldos y 6 dineros por milla de distancia por cada tonelada de géne-

ros; es decir, que un barco cargado de 15 toneladas paga 112 libras, 2 sueldos, 6 dineros por las 23 millas de navegacion por el canal. Esta obra utilísima ha tenido de coste 2.175,225 libras; los subscriptores han sido 84. Tenemos otros dos canales en el rio de Connecticut; el de Chikapee está sirviendo desde 1795; tiene 3 millas de largo, 4 esclusas, un plano inclinado de 270 pies de largo, y costó 427,240 libras, que aprontaron 504 subscriptores. El canal de Montaigú tiene 9 esclusas, 3 millas y media de largo y una presa, cuya longitud es de 430 pies y 20 de alto, para levantar el agua del rio, y suavizar la corriente: costó 1.501,055 libras, que adelantaron 726 subscriptores. Se habla de construir otros dos canales no ménos importantes: el primero destinado á abrir comunicacion entre el rio de Connecticut y las tierras septentrionales de New-Hampshire, regadas por el Merrimack: el segundo para abrir otra comunicacion entre la parte mas angosta de la península del Cabo-Cod, y ahorrar á las embarcaciones, procedentes de los Estados meridionales, 300 millas de navegacion muy peligrosa: ya está concluida la nivelacion de este canal. Los armadores de Boston y de las ciudades marítimas de aquel Estado, considerando los peligros á que se ven expuestas las embarcaciones que navegan por los bancos de Nantuket, han formado el proyecto de acarrear á los parages ménos profundos de dichos bancos una porcion grande de piedras muy gruesas; y piensan, tal vez con razon, que dicho depósito llegará á ser con el tiempo un malecon, contra el qual vendrán á estrellarse las olas; y entónces la vista sola de este escollo durante el dia, y su ruido terrible de noche, podrán ser un indicio utilísimo á los marinos.

## RUSIA.

*Petersburgo 31 de Marzo.*

La Junta de la escuela de comercio de Moscow recibió el 24 del pasado de S. M. la Emperátriz viuda la carta siguiente: „Os envío, en cumplimiento de mi promesa, el retrato del Emperador mi muy amado hijo, y adornando la sala de los individuos de la Junta, redoblará ciertamente su ardor y zelo por la prosperidad de la escuela.”

Parece que la Corte va á tomar por su cuenta la administracion del teatro Alemán.

## DINAMARCA.

*Copenhague 6 de Abril.*

El Consejero de legacion Olsen ha conseguido que se le admita su dimision de la plaza de Ministro Residente cerca de los Estados- Unidos de América.

Esperamos que lleguen aquí este verano 50 embarcaciones, pertenecientes á la Compañía Asiática y á varias casas particulares de comercio.

En el año pasado salieron de Memel 831 embarcaciones; y las exportaciones de Riga subieron á 12.166,912 rublos de géneros, de los qualés 5.320,522 fuéron con destino á Inglaterra; 1.358,470 para Holanda; 414,875 para Francia; 61,160 para Brema, y 348,629 rublos para Lubeck.

El 30 del pasado celebró la Academia de Pintura el aniversario de su fundacion, y los premios fuéron distribuidos por el Príncipe hereditario.

en persona. El viénes anterior, al concluir la última lección del curso, el famoso profesor de cirugía, y Consejero de Estado Galliani, le presentó un estudiante, á nombre de todos sus condiscípulos, una medalla de oro con el busto del profesor en un lado, y en el otro una corona de encina, con esta letra: *Senescenti Doctori discipulorum pietas*. El venerable anciano se enterneció, y derramó lágrimas al ver esta prueba de reconocimiento.

## PRUSIA.

*Berlin 9 de Abril.*

El 4 del corriente leyó en la Academia de Ciencias Mr. Kotzebue una Memoria, que contiene varios extractos de manuscritos, que estan actualmente en la biblioteca del Rey de Nápoles, y que ántes fuéron de la del Vaticano en Roma. En dichos extractos se nota el zelo ardiente con que el Papa exhortaba á Pedro el Grande, á fin de que abrazase la Religion Católica Romana.

El Rey y la Reyna salieron de aquí el dia 3 para Potsdam, donde permanecerán la primavera.

El Caballero Correa, Ministro de Portugal, recién llegado de Lisboa, tendrá un dia de estos su primera audiencia de S. M. Prusiana.

Mr. Samuel Abraham-Friedlander de Ritzebuttel, y el banquero Marcos Samuel, de Strasburgo, han sido nombrados Agentes de nuestra Corte.

El propietario mas rico de la Silesia Conde de Colonna, que ha muerto poco hace, ha instituido en su testamento por heredera universal de todos sus bienes á S. M. la Reyna. La renta que produce anualmente su capital se valúa que ascenderá á 1200 thalers.

Los caballos del ejército han padecido una mortandad considerable, y se habia creído que fuese enfermedad epidémica; pero se ha demostrado que proviene del heno humedecido con que se han alimentado de algun tiempo á esta parte.

## ALEMANIA.

*Augsburgo 11 de Abril.*

Hace 5 dias que Mrs. de May, Mutach y Steigner, Diputados de Berna, y parientes del difunto Avoyer Steigner, salieron de esta ciudad para la de Berna, llevando consigo el cadáver de aquel respetable Magistrado en una caxa magnífica trabajada en esta ciudad.—En las inmediaciones de Munich se formará este verano un campamento de cerca de 2000 hombres de tropas Bávaras; durará de 3 á 4 semanas. El Rey y la Reyna de Prusia, que para entónces irán á Anspach y á Furth, han prometido al Elector que pasarán á divertirse unos 15 dias á su capital.

Se trata seriamente del proyecto de reunir el Danubio al Mein y al Rhin por medio del riachuelo de Almicht. No obstante, su execucion no será tan pronto como se creia: el Director general Wiebeking no ha ido todavía á inspeccionar el terreno conveniente para el canal de junta de dichos rios en Franconia. Si esta obra, que es mas importante de lo que se piensa, llega á verificarse con buen éxito, el comercio de toda la Alemania experimentará una increíble mutacion.

*Hamburgo 15 de Abril.*

Por las listas de aduanas, publicadas por el Ministro de Comercio, consta que la importacion de mercancías extranjeras en Petersburgo subió en el año pasado á 21.007,386 rublos. Los artículos introducidos principalmente son: objetos de Farmacia por 35000 rublos; géneros de algodón 2 millones; vinos 4.90000; libros 62000; especería 20000; café 82600; colores 1.40000 rublos.

Los escritos de Mr. Cadet-de-Vaux, de Paris, acerca de la gelatina de huesos, han excitado á Mr. Rafu, individuo del Colegio de comercio de Copenhague, y al Profesor Wiborg, la idea de hacer muchos ensayos, cuyas resultas se han comunicado á la Sociedad establecida en Paris para el fomento de la industria nacional, y han sido recibidos con la mas viva satisfaccion. La fragata Dinamarquesa, nombrada la Sylla, que zarpó últimamente para las Indias occidentales, ha llevado á bordo mucha provision de esta harina de huesos; y es de presumir que otros navegantes imitarán su exemplo.

*Francfort 21 de Abril.*

Escriben de Ratisbona que los Ministros Austriacos acaban de publicar otro proyecto, relativo á la organizacion del Colegio de los Príncipes de la Dieta, que deberá reemplazar al artículo del censo general que trata de este asunto. Dicho artículo fué exceptuado expresamente de la ratificacion y sancion, con que el Emperador de Alemania creyó deber autorizar las demas disposiciones de aquella ley fundamental. Esta memoria de oficio, que probablemente dará márgen muy en breve á otras deliberaciones comiciales, tiene por título *Consideraciones críticas sobre la nueva organizacion del Colegio de los Príncipes*. El autor, que, segun dicen, es Mr. de Fahnenberg, Ministro Austriaco, acreditado cerca de la Dieta, intenta probar que desde el origen de la Reforma, los Príncipes Protestantes gozaban en las Dietas Germánicas de los mismos derechos que los Príncipes Católicos, de lo qual les han resultado considerables ventajas en el transcurso de los tiempos; que este principio fué confirmado solemnemente por el tratado de Westfalia, que es la primera ley fundamental del Imperio; que desde 1648 se han esforzado los Protestantes para introducir la igualdad de votos en quantas ocasiones les era posible, y que particularmente han insistido en ello siempre que se ha tratado de recibir nuevos Electores y Príncipes; que el partido Católico ha consentido siempre en el establecimiento de dicho principio, el qual debe ser mantenido en la época presente, en que hay que organizar de nuevo el Colegio de los Príncipes. Mr. de Fahnenberg, cuyas proposiciones son tanto mas importantes, quanto que dimanan de la Corte de Viena, sostiene que la execucion de este principio es muy fácil en las actuales circunstancias. — Para lo qual propone 2 arbitrios: 1.º Dar á los antiguos Príncipes Católicos tantos votos como tienen los antiguos Príncipes Protestantes; ó bien: 2.º aumentar los votos católicos actuales, admitiendo nuevos Príncipes Católicos en el Colegio de los Príncipes. Ambos medios son, en dictámen del autor de la Memoria, no solo fáciles de executar, sino necesarios para la tranquilidad de los dos par-

tidos religiosos. Si se adoptan, habrá en adelante en el Colegio de los Príncipes 78 votos católicos y otros tantos votos protestantes. — Apenas se ha divulgado dicha Memoria, quando al momento se ha publicado un papel escrito, según se dice, por un empleado en cierta Legacion de las principales, con el objeto de refutar el sistema de Mr. de Fahrenberg. Se opone principalmente contra la admision del Príncipe de Khevenhiller, que no tiene posesion inmediata en el Imperio; contra el aumento de los votos en favor de la casa de los Príncipes de Lichtenstein, y contra la creacion de un nuevo voto para el Duque de Looz-Coswaren.

## GRAN BRETAÑA.

*Lóndres 15 de Abril.*

En la junta del 10 de Abril de la Cámara de los Comunes han durado los debates desde las 8 de la noche hasta las 4 de la mañana del día siguiente, con motivo de la segunda lectura de la resolución que se tomó el lunes anterior en el asunto del Lord Melville. Mr. Whitbread propuso se presentase una peticion al Rey, suplicándole excluyese para siempre al Lord Melville, no solo de los empleos que goza en el día, sino del Consejo y de la presencia de S. M. Sin embargo, después de muy vivos debates consintió Mr. Whitbread en recoger su propuesta, con condicion de que se presentasen á S. M. las resoluciones adoptadas el lunes 8, y se diese cuenta de los debates que hubo en esta ocasion; lo que se aprobó unánimemente. Después anunció Mr. Whitbread que el primer día que se juntase la Cámara, después de Pascuas, propondría que el Procurador general persiguiese al Lord Melville y á Mr. Trotter por dilapidaciones que han cometido, y se nombrase una junta particular para tomar conocimiento de ciertos documentos y circunstancias que no se han comunicado á la Cámara, insistiendo en la necesidad de hacer un exemplar de severidad saludable. — La declaracion de la Cámara del día 8 dice que el Lord Melville se ha hecho reo, como Tesorero de la Marina, de infraccion manifiesta de las leyes y de sus deberes.

Mr. Pitt ha ido á Windsor á comunicar á S. M. el importante resultado de la deliberacion de la Cámara de los Comunes sobre el asunto del Lord Melville, y á presentar al mismo tiempo la dimision de este Ministro, la que parece ha recibido el Rey con satisfaccion. — Se cree generalmente que el Lord Castlereagh despachará interinamente por el Lord Melville. Dicen que será su sucesor el Conde de Buckinghamshire: otros dicen que le reemplazará Mr. Yorke.

El Gobierno ha mandado enviar inmediatamente á las Indias Occidentales y al Mediterráneo grande cantidad de provisiones y municiones. El sábado se despacharon órdenes á Portsmouth de hacer salir al punto para Cork los navíos Favorito y Narciso á tomar á su bordo tropas para las Antillas; pero por un efecto de la desgracia, que de algunos meses á esta parte persigue al Gobierno en todas sus operaciones, han tenido que entrar dichos buques en Portsmouth por el temporal y los vientos contrarios que reynan. No se sabe aun que se hayan hecho á la vela. Si el objeto del enemigo es de aguardar á la Inglaterra de las tropas mas necesari-

rias á su defensa, ha conseguido su fin, porque no se habla sino de embarcar soldados de línea para diez partes diferentes; y si solo se envían á cada una de ellas 30 hombres, llegará el caso en que no nos quede quien enseñe á nuestros voluntarios á hacer el ejercicio y á cargar un fusil.

El 11, á las 2 de la tarde, llegó el Rey de Windsor á Lóndres, y se apeó en el palacio de S. James sin detenerse, como acostumbra, en el de la Reyna. En el momento en que la Cámara de los Comunes recibía el mensaje de la de los Pares para que pasase á ella, la hizo anunciar S. M. que á las 4 recibiría las resoluciones adoptadas sobre Lord Melville. Como no se esperaba este mensaje, no había en la Cámara mas de 12 vocales en traje de ceremonia; pero hecho cargo el Rey de la precipitación con que se había anunciado esta audiencia, dixo que admitiría á ella á todos los individuos de la Cámara en el traje en que se hallasen. En la sala del gran Consejo, y rodeado de los principales Gefes de su casa, y sentado en el trono, recibió S. M. á la Cámara de los Comunes, cuyo Orador expuso brevemente el asunto de esta comunicación solemne, y leyó las resoluciones. Luego que las recibió el Rey, las entregó al Marques de Hertfor, y habló en estos términos: „Me tengo por dichoso quando recibo alguna comunicacion de parte de la Cámara de los Comunes. Y conozco la importancia del objeto de las resoluciones que acaba de presentarme.” Habiéndose retirado la Cámara, pasó S. M. á su gabinete, y dió varias audiencias.

Una carta de Antigua contiene lo que sigue sobre la toma de la Dominica. „Las milicias de esta colonia (la Dominica) han tenido muchos muertos y heridos; todos los buques de guerra y mercantes que se hallaban en los puertos y aguas de la isla han caído en poder del enemigo. El incendio, que ha consumido una parte de Roseau, no se ha comunicado, á lo que aseguran, á la parte del norte de la ciudad. — Los Franceses han tratado con mucha humanidad y generosidad á las tropas y milicias que han defendido la colonia; pero no han perdonado á los que han peleado despues que la conquista no era dudosa. Ha habido grande carnicería cerca de la ciudad, y por desgracia casi toda la pérdida ha sido por nuestra parte.

#### PARLAMENTO IMPERIAL.

##### *Cámara de los Comunes.*

El 5 de Abril habló Mr. Braham acerca del estado de las islas de las Indias Occidentales. Observó que las últimas noticias habian causado grande consternacion, sobre todo en las clases inferiores; por lo que creía ser de la mayor importancia el exâminar en qué estado de defensa han dexado los Ministros esta parte de las colonias Inglesas, y dar al mismo tiempo noticias positivas á la Cámara y al público sobre el estado de las fuerzas de mar y tierra destinadas á su proteccion. Tambien pidió que los Ministros diesen los informes que habian recibido sobre las operaciones, y el destino ulterior de la esquadra Francesa; y declarasen cuándo supo el Almirante Cochrane la salida de la esquadra de Rochefort, y cuándo se puso en su seguimiento, y si se han recibido pliegos que confirmen haber dirigido su rumbo á las Antillas.

El Canciller del Echiquier dixo que no tenia objecion que hacer en quanto á que se presentasen los informes mas positivos sobre cada uno de los objetos especificados por el honorable miembro; pero que por ahora el publicar dichos informes podria tener conseqüencias perjudiciales al servicio público: y que en atencion á esto creia que el honorable vocal seria el primero que opinase sobre recoger su propuesta. — En efecto se recogió: sin embargo Mr. St. John dixo haber oido decir que las fuerzas Británicas en las Indias Occidentales no eran mucho mas considerables ahora en tiempo de guerra que en tiempo de paz. „Si tal es el estado de las cosas (añadió), los Ministros son culpables de la mayor negligencia; y este es un negocio digno de la mas severa atencion de la Cámara.” A esto no replicaron los Ministros. — El mismo dia pronunció Sir Francis un largo discurso sobre la situacion de las Indias Orientales. Dixo que la inmensa extension de nuestras posesiones en aquellas regiones era un asunto que debia someterse á la consideracion del Parlamento; y que el objeto de su propuesta era pedir que la Cámara confirmase el principio reconocido por una resolucion unánime de 28 de Mayo de 1782, y adoptada por dos actas de los 24 y 33 años del reinado de S. M.; á saber „que todo proyecto de conquista ó de extension de territorio es contrario á los deseos, honor y política de la nacion Inglesa.” Mr. Fox apoyó la propuesta, que se desestimó á la mayoría de 59 votos.

Segun las cartas recibidas por el paquebote de Lisboa, aun se hallaba el Almirante Cochrane el 9 de Marzo á la vista de aquella ciudad; y en los dias siguientes no hizo ningun movimiento. Luego desapareció; y se decia en Porto que se habia dirigido hácia las Indias Occidentales. Lo cierto es que hasta ahora no se ha enviado ningun socorro á las islas Inglesas, y que los Franceses han tenido tiempo de apoderarse de ellas.

## HOLANDA.

*Haya 25 de Abril.*

El Conde Cobentzel, Embaxador Austriaco en Paris, se halla aquí muy obsequiado por los empleados del Gobierno y los Ministros extranjeros. Su venida no tiene otro objeto que satisfacer su curiosidad, viajando por Holanda y Francia todo el tiempo que el Emperador Napoleon se mantenga en Italia, pues á su regreso volverá Cobentzel á Paris.

El 16 del corriente tuvo su primera sesion de primavera el Cuerpo Legislativo, y nombró 12 Oradores. El dia 20, que celebró la segunda, autorizó al Tribunal supremo á conmutar en una pena correccional la de muerte pronunciada contra los tres gefes del motin que hubo en un Regimiento en el Cabo de Buena-Esperanza. — En la sesion de hoy 25 declaró que era incompetente para aceptar la dimision de los Síndicos Mrs. Wan-Haeften y Bancswenkel; y así decretó que continuase el Sindicato hasta que lo aboliese la reforma general.

Ademas del ex-Gobernador de la isla de Curazao, Mr. J. Lauffer, se han arrestado tambien y conducido al prevoste, ó á la prision militar de

esta ciudad, los Oficiales de la guarnicion de Curazao, que se rindió á los Ingleses; á saber, Perret, Gentil y Van-der-Dusser.

Nuestros rios estan cubiertos de balsas de madera de construccion para la marina Francesa, destinada para los astilleros de Ambéres, donde se trabaja con una actividad sin exemplo, construyendo navíos de guerra de todos portes. Si se continúan en adelante estas obras con igual rapidez, nadie duda que Ambéres volverá á tener la misma celebridad que gozaba en el siglo xv y xvi.

El Diario de esta ciudad ha insertado hoy un artículo, que resume las opiniones que circulan en esta República sobre los asuntos de las Indias, cuyo artículo concluye así: „Los Ingleses no disimulan en el dia el temor de que la esquadra de Rochefort no vaya, al fin, á la costa de Malabar. Pero ¿quién es capaz de penetrar los proyectos del Emperador de Francia? ¿Quién sabe qué impulso se propone dar á las negociaciones que en 1775 y 1776 hubo entre la Regencia de Paanah y Mr. de Lauriston, entónces Gobernador general de las Indias Francesas?—Nadie ignora la mucha consideracion que este Oficial gozaba en la India, y hasta qué punto se supo ganar la confianza de los Máratas, quienes todavía conservan la memoria. Quando se ve al hijo del mismo Lauriston, Edecán del Emperador, mandar las tropas embarcadas en la esquadra que salió pocas semanas hace de Tolon, se puede creer que esta eleccion se ha hecho con designio. ¿El nombre solo que lleva consigo, no debe ser un buen medio en un pais en donde se le elogia con entusiasmo?

## SUIZA.

*Berna 18 de Abril.*

El 4 del corriente falleció en Kuttingen una muger de 86 años, y ha dexado 3 hijos y 5 hijas, 49 nietos y 66 biznietos, entre todos una posteridad de 123 individuos. Esta fecundidad no tiene, sin embargo, comparacion con la de una Inglesa, que murió hace pocos meses de edad de 93 años. Tuvo 16 hijos, que la diéron 228 nietos y 900 biznietos. De esta suerte llegó á contar 1258 descendientes.

El cadáver de nuestro difunto Avoyer Mr. Steigner, que estuvo depositado ayer en la sala del Consejo mayor, fué trasladado por la noche á la casa de la Abadía, de donde salió el entierro esta mañana con mucha pompa. Todos los cuerpos así civiles como militares y los establecimientos de educacion, enviáron diputaciones para acompañar el cadáver, al que seguian el clero y los parientes del difunto. La tropa estaba tendida en las calles y plazas de la carrera hasta la Catedral. Colocado el féretro en la Iglesia, le rodeáron de un gran número de hachas y de velas encendidas. A la oracion fúnebre, que pronunció el Dean Ith, precedió una música análoga á las circunstancias, que se repitió despues tambien.—Es digno de notarse que la Iglesia Católica de Soleure, para honrar la memoria de este ilustre Magistrado, no tuvo embarazo de prestar á la de Berna los blandones y los candelabros. Este último homenaje recuerda la mucha proteccion que el Avoyer Steigner dió constantemente á los Sacerdotes Católicos Franceses refugiados en este pais.

— Se reuniéron los mejores músicos de la Suiza para cantar en sus funerales el *Requiem* de Mozart. — Este es el primer exemplo de un Oficio de difuntos en las Iglesias Protestantes: el reconocimiento público ha despreciado, en esta circunstancia, la doctrina de nuestros melancólicos reformadores del siglo xvi. — Todo el mundo ha sentido no haberse podido exceder en las exêquias hechas al difunto Avoyer, por estar sujetas á etiqueta las de los Magistrados: el efecto profundo que han producido los cánticos religiosos y una música sublime, absolutamente desconocida en los templos de los Protestantes, hacen desear las ceremonias y la pompa del culto católico á todas las almas sensibles.

## ITALIA.

*Bolonia 12 de Abril.*

Escriben de Fiesole, ciudad inmediata á Florencia, que haciendo unas excavaciones con objeto de interes particular, diéron con un anfiteatro construido de piedra labrada con delicadez. De la porcion descubierta de aquesta fábrica, calculan los inteligentes que podia contener 300 personas. De esto se deduce que la ciudad de Fiesole, en la antigua Etruria, debia de ser mucho mas grande y mas poblada que lo es actualmente Florencia.

## FRANCIA.

*Maguncia 15 de Abril.*

En virtud de un decreto del Prefecto del Departamento del Mont-Tonnerre, de 13 del corriente, se ha prohibido de nuevo la exportacion de trigo para el extranjero.

*Boloña 30 de Abril.*

Los convoyes destinados para nuestro puerto llegan ahora con mucha facilidad. De un mes á esta parte han entrado en esta rada dos divisiones de 80 velas, que saliéron del Havre. Otras tres de la flotilla, procedentes de Ostende y del Escalda, encontráron á los Ingleses, los combatiéron, y los obligáron á retirarse.

*Versalles 25 de Abril.*

Los miembros de la comision especial, formada por la Sociedad de Agricultura para seguir y dirigir los experimentos de la vacunacion en el ganado lanar, se reuniéron, segun estaba convenido, el 22 del corriente, para exâminar el estado de las ovejas vacunadas el dia 17. Este exâmen, hecho con la mas escrupulosa atencion, se ha realizado en presencia de los comisionados de las Sociedades sabias de Paris, que asistiéron á la primera operacion, y de muchos labradores. De las 26 ovejas vacunadas, en las 24 ha surtido su efecto la vacuna. Se ha observado sobre el mayor número de granos que tenian su tumefaccion una ligera depression en el centro, la cima cristalina, y el círculo areolado mas ó ménos manifiesto. Se ha extraido materia de las pústulas para vacunar, en el mismo acto, tres niños y un jóven de 21 años, así como muchos corderos que no habian sido vacunados todavía. — El estado de los animales vacunados se exâmina todos los dias, y se forma un diario exâcto de los síntomas que se manifiestan.

*Paris 2 de Mayo.*

El 22 del corriente se formó, en la Comun de Montfarville, una manga ó bomba, que recorrió con un silbido espantoso algunos prados, y arrebató algunos carneros, despojó de yerba algunos parages, arrancó el tejado de una casa, y despues fué á parar al mar. Este fenómeno, peligroso tanto en el mar como en la tierra, era, como todos los de su clase, de forma cónica, y de color ceniciento algo pardo.

El General de division Rusca, Comandante de la isla de Elba, en lugar de celebrar la coronacion de nuestro augusto Soberano con bayles, iluminaciones, festines &c., hizo juntar y vestir de nuevo á todos los pobres de la isla que le indicáron los Párrocos; les distribuyó algun dinero, y les dió de comer en una gran mesa servida por sus dos hijos.

## ESPAÑA.

*S. Sebastian 10 de Mayo.*

Ayer tarde entró en el puerto de Pasages el bergantin nombrado Brunswick, de Lóndres, que fué apresado el 27 de Abril por el corsario Español Napoleon, su armador D. Santiago Blandin, del comercio de esta plaza: la carga de dicha presa consiste en madera de caoba y palo campeche.

*Madrid 21 de Mayo.*

S. M. se ha servido nombrar para la Iglesia y Obispado de Córdoba, vacante por fallecimiento del Ilmo. Sr. D. Agustin de Ayestaran y Landa, á D. Pedro Antonio de Trevilla, Canónigo de la Iglesia Metropolitana de Toledo: para una Canongía de dicha Iglesia Metropolitana, vacante por muerte de D. Juan de Anchuelo, á D. Pedro Estala, Bibliotecario de sus Reales Estudios de S. Isidro: para una Racion de la referida Iglesia de Córdoba, vacante por fallecimiento de D. Juan Antonio Trespalacios, á D. Pedro García Asenjo, Medio Racionero de ella: para el Beneficio de la villa del Barco, en la Diócesi de Avila, vacante por muerte de D. Gil Rodriguez, á D. Salvador García, Cura del lugar de Santiago de Aravalle, en la misma Diócesi, con la obligacion que tiene anexa de residencia personal y asistencia al confesonario; y para un Beneficio de la Parroquia de Santa María Magdalena de la ciudad de Jaen, vacante por fallecimiento de D. Juan Antonio Gonzalez, á D. Ignacio Salido y Velasco, Prior Párroco de dicha Iglesia, con retencion de su Curato.

El REY se ha servido conferir en el Regimiento de infantería de Nápoles Compañía al Ayudante, graduado de Capitan, D. Eduardo Desardi; y en el de Extremadura Tenencias á los Subtenientes de granaderos D. Francisco Sande y D. Josef Tejero.

S. M. se ha dignado nombrar Gefe de Escuela del Departamento de Artillería de Sevilla al Brigadier D. Vicente María Maturana, Coronel del tercer Regimiento del propio Real Cuerpo.

---

Por providencia del Sr. Intendente de esta Provincia D. Pedro de Mora y Lomas se han señalado 30 dias, contados desde el 16 del corriente, para la mejora

del quarto de una casa sita en el lugar de Fuencarral, que hace fachada á la calle Real, y vuelve á la plaza, rematada en 510 rs. en vales Reales, tasada en 49,885. Quien quisiere hacer mejora á dicho quarto, acuda ante el Sr. Alcalde de Casa y Corte D. Ramon Navarro Pingarron, y por la escribanía de provincia de D. Valdomero Moraleda.

Se venden 2 tierras en término del lugar de Vicálbaro, donde dicen la Cuesta de Lansa, la una con 3 fanegas y 24 estadales, tasada en 2794 rs., y la otra con 7 celemines, en 408 rs. 12 mrs. Quien quisiere hacer postura, acuda ante el Señor D. Manuel Vicente de Torres, Teniente Corregidor de esta villa, por la escribanía del número de D. Juan de Répide.

En el juzgado del Sr. D. Diego Gil Fernandez, del Consejo de S. M., Alcalde en su Real Casa y Corte, se está subastando, para pago de acreedores, una casa en esta Corte en la calle de Santa Catalina de Sena, núm. 24, manz. 220, comprehensiva de 9140 pies de sitio, tasada en 453,890 rs., y para cuyo remate se ha señalado el dia 28 del presente mes, á las once de su mañana, en la escribanía de provincia de D. Juan Antonio Diaz Noriega, por donde se admitirán las posturas y mejoras que se hagan.

A voluntad de su dueño se venden 2 casas en la plazuela del coliseo de la Cruz, la primera, núm. 6, manz. 214, tasada en 143,686 rs.; y la segunda, número 3, manz. 209, en 180,809 rs. Quien quisiere tratar de ajuste, acuda á Don Manuel Martinez de Moles, que vive calle de Cedaceros, núm. 1, quarto principal.

En el lugar de S. Sebastian de los Reyes, 3 leguas distante de esta Corte, se vende, á voluntad de su dueño, una casa grande, con habitaciones muy capaces, cámaras, patio, caballeriza, pajar, huerta cercada dentro de la misma casa con diferentes árboles de excelente fruta, pozo, noria y estanque nuevo, y una atahona muy capaz, corriente, con todos sus enseres, contigua á la casa, y única en el pueblo; todo lo que se permutará tambien por una casa en esta Corte, abonándose de una á otra parte el exceso que resulte. La persona que quiera tratar de su venta ó permuta, podrá hacerlo con D. Nicolas Rodriguez Garcia, que vive calle de los Indescos, núm. 20, quarto principal.

En la villa de Castrourdiales, puerto de mar en la costa de Cantabria, distante 10 leguas de Santander, y 5 de Bilbao, se halla vacante la plaza de Cirujano latino, dotada con 500 ducados anuales, que se le pagan en 3 plazos en dinero efectivo, con la obligacion de asistir á su vecindario á sangrar, partear en casos urgentes, y demas de su facultad. La poblacion es de 450 vecinos, con Médico; y puede el Cirujano ajustarse con los vecinos en particular por la barba, por sí ó por mancebo. Los facultativos que gustasen colocarse en esta vacante, acudirán por medio de memorial al Síndico Procurador general de dicha villa, dentro del término de 30 dias, contados desde el de la publicacion de este aviso.

D. Félix Farnesio, de nacion Portugues, primer violin que fué en la Capilla de la Catedral de Astorga, se ausentó de esta ciudad habrá como 22 años, sin que desde entónces se haya sabido de él, solo sí que ha fallecido de unos 4 años á esta parte. La persona que tenga noticia donde falleció, lo avisará en esta Corte á Don Bernardo Lozano, en la calle de la Salud, lonja de Chocolate, núm. 5; cuya noticia le es interesante.

El abasto del carbon del Real Sitio de S. Lorenzo por tiempo de tres años, de dos ó de uno, contados desde 1.º de Julio del corriente, se saca á pública subasta, y está señalado su remate, á las once de la mañana, en el parage acostumbrado. Si alguna persona quisiese hacer postura, comparezca ante el Sr. Gobernador de dicho Sitio, que se le admitirá la que hiciere siendo arreglada.

Instituciones oratorias del célebre Español M. F. Quintiliano, traducidas y anotadas segun la edicion de Rollin, adoptada comunmente por las Universidades y Seminarios de Europa: en obsequio de los que exercitan la eloqüencia forense y del púlpito, y de los que estan empleados en la educacion de la juventud: por dos profesores de retórica y poética de las Escuelas Pias de Castilla: dedicada al Príncipe nuestro Señor: 2 tomos en 4.<sup>o</sup> con el texto latino y el retrato de Quintiliano. Véndese en la librería de Ranz, calle de la Cruz, y en la de Castillo, frente á S. Felipe el Real, á 21 rs. cada tomo en rústica y 25 en pasta.

Asistencia de los fieles al templo en el dia de la admirable Ascension del Señor, y á la hora de Nona. Contiene una sucinta idea de esta festividad, la Nona y Misa traducidas, y algunas reflexiones sobre el Evangelio, por el Dr. D. Josef Chueca y Mezquita. Se hallará en la librería de Cerro, calle de Alcalá, y en su puesto en la misma calle.

Tratado de las operaciones de la dentadura, y método para conservarla en el mejor estado, por D. Félix Perez Arroyo, Cirujano hernista que ha sido de los Reales hospitales de Madrid. Se incluyen en esta obra los medios para precaver la caries de los dientes, y cómo se deben conservar: un tomo en 8.<sup>o</sup>, con 4 estampas, que representan los pelicanes, instrumentos mas aptos que los gatillos, con el uso que han de tener para la extraccion de raigones y muelas, por dañadas que esten. Véndese en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en la de Gomez Fuentenebro, calle de las Carretas, y en casa del autor, calle de la Visitacion, núm. 5.

Variedades de ciencias, literatura y artes, núm. 10, que contiene los artículos siguientes: conclusion de la descripcion del gabinete anatómico de Florencia: estado de la salud pública en el mes de Abril: memoria sobre el magnetismo terrestre á diferentes latitudes: conjeturas acerca de la disminucion de las aguas del mar: reparos á algunas noticias y observaciones del Baron de Humboldt: anuncio de la obra de Botánica, que va á publicar el profesor Kerner, de Stuttgart, en la Suabia. Se hallará suelto, y con los anteriores, á 3 rs. en la librería de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe.

Descripcion de los Reales baños de Arnedillo, y análisis de sus aguas, por el profesor de Química D. Pedro Gutierrez Bueno. Esta obra es utilísima para todos los profesores del arte de curar, pues en ella encontrarán las substancias que estan en disolucion en dichas aguas, para proceder con mas inteligencia, y ordenarlas á los enfermos; y ademas una noticia de algunas observaciones, que el autor procuró justificar, de haberse curado, con el solo uso de estas aguas, perlesías, escirros, escrófulos, disenterias, todo género de obstrucciones, enfermedades de ojos, afectos cutáneos, y otros. Se hallará en la librería de Tieso, calle de las Carretas.

En la librería de Montero, calle de la Concepcion, se hallan las obras de música siguientes: 8 paspies, con sus 8 minués y contradanzas al intento por los 8 tonos, en un quaderno para guitarra sola, 28 rs.: un intento con variaciones para dos guitarras, de Mozart, 12 rs.: una pieza para guitarra sola, compuesta de un roadó nuevo, 2 contradanzas de Rigodon, el minué de la Corte, con su gabota, y unas boleras, con acompañamiento, del dicho, 14 rs.: un romance con acompañamiento de forte-piano, de la ópera del Delirio, 12 rs.: 6 contradanzas para flauta sola, 8 rs.: una polaca, con acompañamiento de guitarra obligada, 14 rs.: 2 boleras á duo, con acompañamiento de guitarra, 10 rs.: otras 2 boleras, con acompañamiento de piano, 10 rs.; y la marcha del Príncipe de la Paz para guitarra, 12 rs.